

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6331.

Suscripción en Córdoba... Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba... Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

MIÉRCOLES 28 DE MAYO DE 1873.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIV.

Sección oficial.

BANCO DE ESPAÑA.

Recaudación de contribuciones.

Los contribuyentes al impuesto Industrial de esta capital que invitados en sus domicilios al pago del primer trimestre del presente año económico no han satisfecho sus respectivas cuotas, están afectos al apremio de primer grado que consiste en el recargo de 12 milésimas por 100 de aquellas; pero antes de solicitarlo esta Delegación de la Autoridad Económica competente, estima darles el presente aviso, suspendiendo su gestión por tres días con objeto que los deudores puedan verificar el pago sin aquel gravamen.

Córdoba 27 de Mayo de 1873.—Por delegación del Banco de España, Manuel Ruiz del Portal.—V.º B.º.—El Administrador Jefe Económico de la Provincia, García.

Noticias.

NACIONALES.

De La Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:

—Al banquete con que fué obsequiado anoche en Fornos el republicano inglés Sr. Bradlaugh, asistieron unas 80 personas, entre ellas los señores García López, Ocaña, Rispa, Perpiñá, Benot, Combat, Santa María, Diaz Quintero, Aras (D. Alberto), Carce es, Vusbaire, Vals, Aitolguerre, Mellado, Chavarrí, Feito y Martín, Lacalle, Suarez, Harinero, Herrero, García Ludevesa, Orsillas, Agüera, Sarda, Ortega, Villa y Montañón.

El Sr. Bradlaugh estaba sentado entre los Sres. García López y Benot, quien le explicaba en inglés las frases de los comensales.

Huicaron los entusiastas brindis. El Sr. García López, después de felicitarle por el venimiento de la República española, expresó su deseo de que esta forma de gobierno tenga pronta aplicación en I.ª tierra.

Había de pues el Sr. Bradlaugh demostrando su agrado al respecto de los republicanos de España, y de acordarse al respecto partidario del establecimiento de la República en su país, para cuyo plantamiento fijaba el plazo de veinte años, por la propagación de las ideas, la persuasión y el convencimiento pacífico de los ánimos, únicos medios que á él se ponen en juego por tenerse un gran respeto á la opinión pública y á las particulares de todos los ciudadanos que militan en bandos diferentes.

El Sr. Rispa defendió también la po-

lítica de persuasión y propaganda, añadiendo que confiaba en que las Cortes Constituyentes realizarían el derecho que en ello debía esperarse, y que en último extremo, el pueblo con su buen sentido, reivindicaría los principios republicanos.

En igual sentido y con más ó menos calor, hablaron muchos de los concurrentes, entre ellos el Sr. Borubal, ciudadano francés, y un representante de la República Argentina. Resumió los discursos el Sr. García López, y á las once se levantó la reunión, dirigiéndose los concurrentes á la casa del caballero Bradlaugh, acompañándole hasta las altas horas de la noche, mientras tenía lugar la brillante serenata que las músicas de ingenieros y artillería daban en las inmediaciones del edificio.

Durante estos festejos pasaron á visitar al representante del partido republicano inglés, comisiones de los centros federales, hombres políticos del mismo partido español y muchos jefes y oficiales de los batallones de los voluntarios republicanos.

A última hora se relectaron algunos telegramas, y uno de ellos bastante interesante, que han sido transmitidos á Francia é Inglaterra, firmados por representantes de los centros, milicia, prensa y asistentes al banquete.

—Dice la *Epoca*:

«El Sr. Bono y Serrano, clérigo respetable, que había estado en Francia á evacuar asuntos propios, recibió el encargo de entregar en Madrid algunas cartas que tenían importancia alguna política. Pero enterado de ello el señor Olózaga, hubo de avisar que dicho Sr. Bono era portador de papeles de la mayor importancia, y en consecuencia de esto, se le detuvo, y se hizo desmenuzar sin dárle el motivo, y cuando él, espontáneamente, hubo entregado las cartas de que era portador, se le condujo preso á San Sebastián, obligándole á pagar el viaje de los agentes que le custodiaban, y permaneció dos días incomunicado, hasta que enterado el juez de que en las cartas no había culpabilidad alguna, no quiso hacerse responsable de la ligereza cometida por la autoridad gubernativa, y puso en libertad al Sr. Bono, á quien todavía no le ha sido devuelto el susto del cuerpo.»

—Ha sido relevado en su empleo el brigadier Peco.

—Ha llegado á Burdeos el general señor Lopez de Letona.

—El hijo de Cota ha seguido desde Alicante por mar á Barcelona, á donde va destinado para operar en campaña.

—El valor de la naranja esportada en febrero último por las aduanas de la Península ascendió á 558458 pesetas, y el de la almendra á 534766.

—Segun los últimos partes de Barcelona, hoy deba verificarse una manifestación, pidiendo al gobierno á toda medida enérgica, pero inmediata, contra los carlistas. Esta manifestación promete ser numerosísima.

—Ayer se declararon en huelga en Barcelona los panaderos; pero en vista de las amonestaciones de las autoridades se esperaba que hoy continuarían sus trabajos como de costumbre.

—Entre otros varios proyectos que oficialmente se han presentado al ministerio de la Guerra sobre asuntos militares, se encuentra uno de reforma del consejo supremo de la Guerra.

—Casi en los mismos momentos en que el señor Thiers era relevado por la Asamblea francesa, en una reunión de federales de Madrid uno de los concurrentes mostraba vivos deseos por la caída del presidente de la república francesa, al que calificaba con los más duros epítetos.

—Parece que los carlistas de Cataluña han destruido cinco kilómetros de telégrafo entre Barcelona y Gerona.

—La llegada del Sr. Paul y Angulo á España no está comprobada, y tenemos motivos para dudar de ella. En Málaga se confundió con el Sr. Paul á otra persona que llegó con D. Eduardo Carvajal, y de este error ha podido nacer la noticia circulada.

—En los centros oficiales se desmiente cuanto se dice y se ha dicho respecto á haberse pasado á la facción soldados de caballería del ejército del Norte, y se considera como calumniosa tal especie, á pesar de que un periódico hace subir á 160 los pasados.

—Algunos periódicos siguen mostrando extrañeza de que se aumente la guarnición de Gibraltar; pero esto se explica sabiendo que el gobierno inglés tiene elegido como punto de solidificación aquella plaza, y es probable que antes de marchar para la India algunos batallones se detengan, como acostumbra, en Gibraltar.

—El *Pensamiento español* desmiente la noticia de los fusilamientos de Sanahuja, asegurando que los voluntarios fueron muertos en buena lucha, pereciendo muchos de ellos por su imprudencia y precipitación al saber que estaban los carlistas dentro de la ciudad.

—Parece que se ha dado orden para reunir en las principales estaciones de la vía férrea de Valencia todo el material que se halla en las secundarias, lo cual implicaría temores por parte de la compañía de ver realizados los tristes pronósticos de un próximo levantamiento carlista en el antiguo reino.

—Los jefes carlistas Uxarte, Polo, Carasa y Aguirre han remitido un comunicado á los periódicos de sus opiniones, negando lo que hace días dijo el periódico el *Gobierno* de que ellos es-

tuviesen alejados de la causa de D. Carlos, y declarando, por el contrario, que están siempre á las órdenes del que llaman su rey, y que entre todos los carlistas hay la más completa unión de miras.

—Dejase esta tarde que es lástima que no entendían bien los federales que asisten al banquete de Fornos esta noche, el discurso-brindis del Sr. Bradlaugh, porque se convencerán de que un republicano rojo, muy rojo en Inglaterra, puede pasar por muy reaccionario entre los federales de nuestro país, puesto que parece que ha de recomendar mucho el orden y la observancia de las leyes.

Al caballero Bradlaugh se le tribuyeron frases que revelan que en su país el hábito liberal ha encajado prácticas que aquí pasarían por poco liberales.

—Se trata por cierto grupo de diputados federales de formar un centro parlamentario que apoyará al gobierno decididamente en asuntos de orden público.

—Los carlistas han registrado en el alto de las Saínas al conductor de Zumárraga, secuestrándole toda la correspondencia oficial y muchas cartas particulares.

—Desde hace tres días hay muy pocas noticias de los movimientos militares del Norte.

—Dorregaray con una fuerte partida pasó ayer por Oyar en dirección á la Solana. Esta noticia está confirmada por el brigadier Villapatierna, añadiendo que á media noche un grupo considerable ha atacado el puente de Lerín, defendido valerosamente por la escasa fuerza de San Quintín que lo custodiaba, hasta obligarla esta á cesar el fuego, y se dispuso á hacer un reconocimiento al amanecer.

—El coronel Tauler ha llegado á Iruya, donde esperaba instrucciones respecto al movimiento que debía emprender en vista del cambio de dirección de los facciosos.

—Segun un periódico, el gobierno acaba de expedir un decreto mandando que se indulte á todos los carlistas que se presenten con armas ó defendiendo al mismo tiempo que los tribunales de justicia no muestren en lo más mínimo á los que se encuentran en este caso.

—Segun nuestros informes, únicamente por el ministerio de Gracia y Justicia se ha concedido autorización, á petición del capitán general de Galicia, para indultar á los carlistas que se presenten con armas en aquel territorio, por delitos de insurrección militar tan solo, y se ha comunicado esta disposición á la audiencia de la Coruña y á los jueces para que en su consecuencia no procedan contra ellos sino por delitos comunes.

—Han sido trasladados de Vitoria á Búrgos 93 enfermos, y de Pamplona van á ser trasladados también otros. Parece que se ha desarrollado mucho cierta afecion morbosa en el ejército.

—La *France* asegura que los carlistas han ajustado un empréstito de cien millones de francos con un sindicato de banqueros ingleses, y que una parte de esta suma se destina á una sublevación en el Maestrazgo, Navarra y las Baleares.

—Si el Sr. Ríos Rosas no toma asiento en las Cortes, como supone un colega, no habrá en las Constituyentes otra oposición antifederal que la alfonsina, representada por los señores Collantes, Elduayen y Romero y Robledo.

—Los periódicos de Barcelona dan noticias de los escosos que diariamente se cometen por algunos soldados, atropellando é insultando á transeuntes pacíficos.

—Segun noticias que un colega tiene por seguras, la mayoría de los representantes antifederales, de acuerdo con el partido á quien representan, decididamente defenderán la autonomía provincial absoluta dentro de la federación, limitando sus obligaciones para con el Estado al contingente de dinero y de tropas en caso de guerra.

—Un periódico de París supone que el gobierno español tiene el proyecto de trasladar á las Cortes Constituyentes á Guadalupe.

—Una docena de jóvenes tortosinos se ha unido á la partida de Cucula. De esta partida parece que se han separado unos 30 individuos con motivo de ciertas desavenencias, presentándose á indulto á las autoridades. Las obras de defensa están terminadas en dicha población y sus moradores dispuestos á recibir á los carlistas.

—Dice la *Epoca* que desde Lerín, segun se asegura, ha telegrafiado Dorregaray al Sr. Figueras, diciendo que tenía entendido que el gobierno estaba muy preocupado para averiguar su paradero, y que tenía el gusto de participarle que se hallaba en las inmediaciones de Logroño. Los carlistas se mostraban muy satisfechos de este movimiento, muy atrevido, si tuvieramos ejército.

—Estamos autorizados para negar categóricamente estas noticias, lo mismo que la que ayer haya telegrafiado el general Nouvillas ofreciendo que los carlistas recibirán un golpe decisivo antes que las Cortes se reúnan.

—El Banco de Barcelona, en una reunión celebrada por invitación del ayuntamiento, ha ofrecido anticipar sesenta millones para co. prar armas y muchos com. riantes han garantizado la operación por medio de pagarés á corto plazo.

LA FUERZA DE VOLUNTAD.

HISTORIA DE UN MUERTO VIVO.

TRADUCIDA DEL FRANCÉS.

Publicada por el DIARIO DE CORDOBA.

Córdoba.—1873.

IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

San Fernando 34, y Lebrados 18.

— 985 —
debía haber pensado en la fuga, porque en torno suyo había grandes montones de oro y de papel moneda.
El inspector Bertrand empezó á coger á manos llenas diciendo:

—Los pequeños arrastrarán co-

che.
Fortuna cerró los ojos de Chisac sin decir palabra, y como Bertrand le instase á recoger el lotín, exclamó tomando el pañuelo que contenía el caudal de Guillermo:

—Esto pertenece á Teresa; y lo tomo para devolvérselo. No hay nada aquí para nuestro amigo Courtenay y mi querida Alicia, y en cuanto á mí, aunque no soy un catón, y en mis campañas me he apropiado alguna vez bienes de otro, era en país enemigo y no tenía aun el corazón lleno del amor de Margarita. Ella se interpone entre esos papeles y yo. Así, pues, amigo Bertrand, buen provecho y hasta la vista. Yo quiero llevar á mi matrimonio buen pie, buena conciencia y buen humor.

—Dice el Imparcial:

Han preguntado los diarios de oposicion: «¿Qué pasa en el Norte?» y alguno de ellos ha preguntado tambien: «¿Qué pasa en el Sur?» De aqui deduce el Estado Catalan que las oposiciones andan alicaidas y mustis. Peregrina es la consecuencia. Lo que se deduce es que en el Norte y en el Sur, y en el Nordeste y en otros muchos puntos de España pasan cosas graves, unas que se conocen sobradamente por desgracia; otras acerca de las que se hacen repetidas preguntas al s diarios ministeriales en recibir contestacion.

Algunos republicanos de Barcelona han dirigido al presidente del poder ejecutivo el siguiente telegrama:

«Reunidos los batallones voluntarios e interpretando los sentimientos de la gran mayoría del partido republicano de Barcelona, piden: Completar armamento militar; movilizar, si es necesario, y principalmente que se prendan indistintamente los carlistas para servir de rehenes, suspenso todo si necesario es las reformas constitucionales para su cumplimiento. — Por el primer batallon, distrito 4.º, Ignacio Sampere. — A. N. del batallon de artilleria, Antonio Mirón. — En nombre del batallon, primer distrito, Salvador Borrrell. — En nombre del batallon de la Estrella, Domingo Ariño. — Segundo batallon, tercer distrito, Juan Qüeta.»

Paralelo que otros comandantes de la milicia barcelonesa, por sí y a nombre de las fuerzas que mandan, han protestado del telegrama que dejamos copiado.

Aunque anoche se hablaba de un combate con los carlistas, la noticia no ha resultado cierta.

Hé aquí los únicos datos que acerca de los carlistas se han recibido durante la noche.

El comandante militar de Tafalla, en telegrama de anoche, dice que las facciones han salido de la Solana para Arroz y en direccion de los Arcos, perseguidas activamente por el brigadier Villapadierna. En todo el distrito de Tafalla no ocurría novedad.

Conferencia a un viajero llegado ayer de Navarra se decía anoche que a la salida del tren se oía en aquella capital un vivo fuego de cañon.

ESTRANJERAS.

Los miembros de la mayoría conservadora de la Cámara francesa, aseguran que esta importante fraccion parlamentaria no quiere cambiar la forma de gobierno estableciendo la monarquía, sino que se adopte una policaca conservadora, firme y enérgica.

El general Mac-Mahon ha sido electo presidente por 360 votos de los 392 que tomaron parte en la votacion, circunstancia que da mas significacion al hecho.

El shah de Persia ha sido recibido en Moscú con un grande aparato dispuesto por la corte de Rusia. Toda la curiosidad que excita la persona del soberano persa y de su comitiva, se reconcentra, principalmente, en el deseo de conocer a sus mujeres, las cuales, como es de presumir, se suscriben a esa curiosidad, tal vez porque a ellas es obligada.

Insiste la prensa inglesa en que las

grandes potencias de Europa saben perfectamente que están contados los dias de Pio IX, y que hay negociaciones confidentiales muy activas para que en su día la eleccion del conclave no comunique más la situacion del Occidente.

El cólera se ha presentado con fuerza en Polonia. Tambien está en el Danubio.

Dicen de Italia que el gobierno piensa declarar en estado de sitio a Roma, Nápoles, Florencia y Milan.

Segun ciertos que hemos visto de Viena, es tal la crisis monetaria que pesa sobre aque la capital, que se hacen absolutamente imposibles las transacciones; los precios de todo son excesivos y no se oya hablar mas que de quiebras y de crisis personales.

El gobierno prusiano está haciendo apresuradamente grandes aprestos militares. En las fabricas de armas se trabaja día y noche fundiendo cañones y haciendo fusiles de un modelo superior a los hasta ahora conocidos. Tambien se construyen con rapidez fortificaciones en las costas del Baltico y del mar del Norte.

Se prosiguen con actividad en Roma las causas formadas con motivo de la última manifestacion. El gobierno italiano se muestra muy preocupado con ese acontecimiento, cuyos inspiradores parecían haber sido los miembros de la Internacional.

Supónese que la izquierda de la Cámara francesa se ha retirado, por no tomar parte en la votacion de Mac-Mahon.

Un despacho de Singapore, fechado el 15, dice que 10000 rebeldes chinos avanzan para atacar a Delhi.

Castilla

—Aguil.—El lamentable estado de los paseos y jardines públicos, donde ya no es solo el mal piso lo que molesta, sino un polvó tal que verdaderamente ahoga. Si en el real de la feria no va a estar bien desempeñado este servicio, seria muy convenientes saberlo para que los vendedores no se expongan a no tener quien es compre, y el público se hiciera cuenta de que no se celebraba tal mercado en los llanos de la Victoria.

—Subsidio industrial.—Hoy se reuniran en el local de la Administracion economica de esta capital el nombramiento de Sindicos y clasificadores, los gremios siguientes: Vendedores de curtidos al por mayor y menor, de 8 a 9 de la mañana. — Cafés en los que no se sirven comidas, de 9 a 10 id. — Establecimientos de pastelería, de 10 a 11 id. — Tratantes de carnes, de 2 a 3 de la tarde. — Vendedores de relojes, de 3 a 4 idem.

—El vigla.—Se empiezan a exhibir muestras, porque está la feria próxima. — Y es que en ella se cotizan a muy buen precio las bodas.

—Se frustró.—Hace pocas noches de doce a una se intentó un robo en el Hospicio de esta capital. Advertido el director por el ruido de los ladrones que quisieron violentar la ventana de su oficina disparó una escopeta sobre ellos; pero parece que falló el arma. Es

necesaria mucha vigilancia en aquel sitio.

—Gran teatro.—Esta noche no hay funcion sin duda para dar lugar a los ensayos de «El molinero» por su autor el maestro Ondrid, uno de nuestros mas espléndidos compositores.

—Carne.—Se ha presentado al Ayuntamiento una proposicion para que se declare la libertad absoluta de la carne, sin tomarse acuerdo hasta que haya un reglamento. Creamos que todo está previsto con el general de Mataros de mil ochocientos cincuenta y siete.

—Hay tantos! — Ya se ha arreglado esta proximo a ello el piso de las calles de Góngora, Huerto de los Limones y Gondomar. Pero como nada se ha hecho en mucho tiempo, el mal es general y cada día mayor en otras muchas.

—Espectáculos.—En el real de la feria se colocaron cinco y tres teatros mecanicos; cerca de la tienda del amor se exhibiran un tigre y un leon marinos que se llama llamao mucho la atencion.

Malos vecinos le han dado a la tienda del amor, pues no liga bien. Cuidado con un tigre y un leon.

—Prisioneros.—El sábado salieron de esta capital para Caliz unos veinte prisioneros carlistas.

—Bienes del Estado.—En las Casas consistoriales de esta capital se subastan el día dos de Julio próximo a las doce de la mañana varias fincas rústicas de Montoro, Lucena y Castro.

—Lo que continúa.—Bajo este epigrafe dice entre otras cosas, nuestro estimado colega la República federal. Las calles muy sucias y sembradas de elevadas cordilleras y profundos valles; los faroles a media luz; los laterales inmorales en las esquinas; los asnos de los harraqueros arrojando a todo vicho viviente; la calle de Juan de Medina convertida en un museo de heterogéneas suciedades; los serenos durmiendo tranquilamente en las gradillas; etc., etc., etc. Y luego habrá quien diga que no estamos en Luján.

—Resultados.—Cua eran concurrencia se celebró al fin el domingo la romeria al Santuario de Linars. La fiesta fué muy solemne.

—Subasta.—El día treinta del actual a la una de la tarde se subastó en el Juzgado de la izquierda la casa número sesenta, calle de San Basilio, por el tipo de seis mil ciento veinte y cuatro reales.

—Efemérides.—Hoy.—1486.—Entrada triunfal en Luján del rey don Fernando V el Conquistador.

—Que salgan.—Se quejan muchos de que a pesar de lo avanzado de la estacion continúan en los corrales de esta capital los cerdos que contra toda conveniencia se han introducido en ella.

—Lógica.—Tiene gracia la siguiente anécdota que publicó El Figaró: «Como hemos un dentista propietario de una bonita casa de campo en los alrededores de París, el cual ha construído un kiosko hecho excelentemente con dientes humanos. De éstos es muy bonito; pero de cierta causa una extraña impresion. Dias pasados, el dentista envió a su criado a que no hiciera ruido: «Prepara la casa y limpia el kiosko».

Pasaron cinco dias y el orjado no volvió. El dentista pierde la paciencia, y corre a su casa de campo y se lo encuentra limpio como el kiosko... ¡con un pañillo de dientes! Esa lógica.»

—La esperamos.—Dice La Correspondencia a propósito de la Srta. Pezzana, a quien esperamos en Córdoba. «Gran obacion alcanzó anoche la señora Pezzana en la representacion de La Duquesa Ana. El público en masa la interrumpió en los aplausos, llamándola con entusiasmo aplausos, llamándola con insistencia al palco escénico. En vista de tan extraordinario éxito, y a pesar de tener que poner en escena en las pocas funciones que restan diferentes obras nuevas, se dará mañana lunes la segunda y última representacion de dicho drama.»

—Minas.—Se ha cancelado el expediente de la mina La Poderosa, situada en el término de Montoro.

—Humo.—Se ha publicado en esta capital una órden de la Direccion para poner coto al abuso de encargar a los estancieros los cigarrillos habanos peninsulares.

—Aula.—Se halla vacante la escuela de niños de la adosa de Piconcillo, y se va a proveer por concurso despues del trece de Junio.

—Repardimento.—El hecho en Baena para cubrir el contingente de provincia y el déficit municipal se halla de manifiesto en que la villa hasta el treinta y uno del corriente.

—Tambien allí?—Vicente Diaz, natural de Montoro, provincia de Córdoba, es llamado por elictis del Juzgado de Naval moral en causa que le sigue por robos de caballeria.

—A los aspirantes.—Se halla vacante en la Escuela Normal de Málaga la plaza de auxiliar del tercer Maestro, dotada con la gratificacion anual de mil pesetas. Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes en la secretaria de dicho Establecimiento, hasta el treinta y uno de este mes.

—El amante tímido.—Esta es el título de una nueva obra de Paul de Kock que acaban de publicar en su Biblioteca Festiva las conocidas editoras Medina y Navarro. Este libro es uno de los más festivos e interesantes del popular escritor francés, y constituye un tomo de los de mayor lectura de la expresada coleccion, que es la más abundante y compacta. Parece increíble que puedan hacerse libros tan extensos como el de que nos ocupamos, más de tres mil paginas en octavo, para venderse por una peseta en Madrid y cinco reales en provincias; pero los señores Medina y Navarro parecen que han resuelto el problema de las publicaciones baratas, realizandolo la civilizadora idea de popularizar y extender las buenas lecturas, como hacen en todas sus publicaciones, y especialmente en las de la Biblioteca de Instruccion y Recreo que lleva publicadas ya más de cien obras de los primeros escritores. Los pedidos a los editores, Rubio, 25, Madrid.

A continuacion insertamos el notable y bien escrito documento que con este objeto se nos ha remitido. Prescindiendo de su punto de vista político, cuyo examen no es propio de nuestra publicacion, nos complacen los prudentes consejos que contiene para la con-

servacion del órden y para la proteccion de los débiles y de los necesitados. Dice así:

Voluntarios de la República de Córdoba. Primer batallon.—2.º Comandancia.

Orden del cuerpo para este día. El deber de ocupar los puestos que el partido Republicano Democrático federal nos señala en la cámara constituyente, nos obliga a separarnos de vosotros, aun cuando sea por un corto tiempo.

Durante esta precisa ausencia, confiamos en que continuareis, como hasta la presente, dando pruebas del acendrado patriotismo que se anhela en vuestros corazones y del honor y patriotismo proceder que os ha enaltecido a los ojos de nuestro pueblo, de la provincia y de España entera.

Continuad siendo fieles intérpretes del sentimiento republicano Democrático federal, en su mayor parte; acudid presurosos al llamamiento de las autoridades que os habeis dado; decididos defensores del órden, base firmísima de la República; constituyéndoos en centinela y en garantía segura de la tranquilidad de nuestros comandados; esta i siempre al lado del deber; prestad vuestro apoyo al que legítimamente os lo demandan; y sed serenos, pero nobles, con los que atender pudieran contra nuestras libertades.

La causa de la República en esta localidad está confiada a vosotros. Velad por ella con el santo interés que un buen hijo lo haria para guardar el reposo de una cariñosa madre.

Vam a desempeñar nuestro nuevo cargo. Pero la salud de la República exigiese nuestra presencia entre vosotros, no nos haremos esperar. A vuestro lado compartiremos las glorias o peligros que la suerte nos depare.

Voluntario: viva la república Democrática federal.

Córdoba 28 de Mayo del 1873.—Vuestro compañero primer comandante.—Anjel de Torres.—Vuestro compañero segundo comandante, Nicolás Laborde.

EL SEÑOR DON MARIANO RUIZ Y MESA, Q. E. P. D. falleció en esta ciudad el año anterior. Su viuda, hijos, hijos políticos y demás parientes del difunto, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y concurrir a las honras de cabo de año que en sufragio de su alma han de celebrarse en la iglesia parroquial de San Pedro el día 29 del corriente mes de Mayo a las diez de su mañana. No se reparten esquelas.

Boletín religioso.

—Hoy.—S. Esteban, obispo y mártir. —JUSTO CIRCULAR.—Hoy Iglesia del Juramento del Señor San Rafael, por don Camilo Alzate, en sufragio de su difunta esposa.

—Continúan a las oraciones los cultos del mes de María en las iglesias de San Pablo y San Pedro de A cantara, en los que habrá sermón los Domingos y días festivos.

—Continúan en la iglesia de S. Cayetano los ejercicios del mes de María en honor de Nuestra Señora del Cármen, a las cinco y media de la

Y pisando todo aquel tesoro para ganar la puerta. —Y otra cosa que olvidaba, —dijo, —por la mula del papá mi buena estrella.

POSTDATA. Al poco tiempo hubo tres bodas y media, porque Pistolin se reunió a su mujer, que le comió, como era justo, su millon.

Trigo de Cebada, Habas de Garbanzo, Escaba Aceite, Idem id., Maiz de Albarjon, Alpastor, Carne de Jabón, Trigo de Cebada, Habas de Garbanzo, Escaba Aceite, Idem id., Maiz de Albarjon, Alpastor, Carne de Jabón, Trigo de Cebada, Habas de Garbanzo, Escaba Aceite, Idem id., Maiz de Albarjon, Alpastor, Carne de Jabón.

LA VERBA DE VOLUNTARIO

HISTORIA DE UN MUNDO VIVO. TRADUCIDA DEL FRANCÉS. EL HOMBRE DEL PERRO NEGRO. EL PROLOGO. EL HOMBRE DEL PERRO NEGRO. I. El viento lanzaba sus roncadas impetuosas ráfagas, arrojando ante sí las tempestuosas nubes. Algunas gotas de lluvia azotaban las hojas de los árboles. La tempestad avanzaba siniestra y lenta de Este a Oeste, dividiendo en dos partes casi iguales la bóveda del cielo.

mañana, mañana h... Trigo de Cebada, Habas de Garbanzo, Escaba Aceite, Idem id., Maiz de Albarjon, Alpastor, Carne de Jabón, Trigo de Cebada, Habas de Garbanzo, Escaba Aceite, Idem id., Maiz de Albarjon, Alpastor, Carne de Jabón, Trigo de Cebada, Habas de Garbanzo, Escaba Aceite, Idem id., Maiz de Albarjon, Alpastor, Carne de Jabón.

mañana, y en los días festivos y á la misma hora por la tarde se repetirán los ejercicios de la mañana.

Continúan iguales ejercicios al tomo de «Oración» en la iglesia auxiliar de San Basilio, en la de la Trinidad y en la ermita de Ntra. Sra. de la Aurora.

Continúan en la Iglesia del convento de la Encarnación, y á las cinco de la tarde, con su Divina Mag. el espectáculo. Los ejercicios espirituales, preparativos á merecer la venida del Espíritu Santo, cuyos ejercicios duran hasta el sábado, víspera de Pentecostés.

El Domingo primero de Junio, á las diez de su mañana, se celebrará en la Iglesia de Trinitaria, en la que se celebrará función del mes de María, que la piedad de los devotos consagra á su Inmaculada Virgen, en la que panegirará las alabanzas de tan Divina Protectora el Sr. D. Manuel Ortiz y Diaz, habiendo también comunión general á las ocho.

Los asociados á la Corte de María visitará hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Blanca, en Santiago.

Espectáculos.

GRAN TEATRO DE CORDOBA.

Función para mañana. 15 de la 2.ª serie de abono, a beneficio del primer teniente don Feliceo Marín. — Comedia representada en tres actos, titulada: *El Molinero de Subia*. A las 9.

Precios. — Paños primeros de proscenio, 50 rs. — 1.ª segundos id., 35. — 1.ª tercetos id., 25. — Plateas, 50. — Paños principales, 50. — Id. segundos, 25. — Butacas con entrada, 10. — Delante de teatro con entrada, 7. — Asientos de id. con id., 6. — Sitios de palco con id., 5. — Delante de id. con id., 4. — Entrada al palco bajo y localidades, 5. — Id. del palco, 3.

TEATRO DEL RECREO.

Función para hoy. — La zarzuela en un acto, *El Juicio final*. — La zarzuela en un acto, *En las alas del toro*. — A las 8 y media. — Butac. con entrada, 4 rs. — Entrada general, 3 rs. — Medias, 1 y 1/2.

NUÉVO CIRCO DE SANTA CLARA
calle de Jose Rey.
Gran compañía ecuestre y gimnástica.

rica del circo de Madrid, bajo la dirección de Madiles, Kenel, Gaertner y D. Rafael Diaz. — Función para hoy a las ocho y media de la noche. — Tomarán parte todos los artistas de la compañía: Enrique Diaz, las célebres familias Kenel y Gaertner y sus simpáticos niños, entre los que se halla en alta escuela y grandes maniobras.

Precios. — Entrada general, 3 rs. — Medias, 1 y 1/2. — Sillas, 3. — Paños grandes, 30. — Id. pequeños, 20.

REAL DE LA FERIA.
Circo de Madrid.

La empresa tiene el honor de anunciar al público que acaba de construirse un elegante y espacioso circo en el sitio más céntrico del real de la feria. Dicho circo estará bien alumbrado de gas, con buenos paseos y espaciosas caballerizas para que el público pueda admirar la gran colección de caballos que posee dicha compañía. Probablemente la primera función será el sábado próximo. La empresa ha hecho grandes sacrificios para poder poner un circo como en las grandes capitales de Europa y América.

Correo de ayer.

La *Gaceta* de 26 publica las siguientes noticias relativas al movimiento carlista:

«Provincias Vascongadas y Navarra. — El comandante de voluntarios de Ciraqui participa haberse apoderado en las cercanías de aquel pueblo de 34 acedilas con 4000 raciones que se dirigian desde Mañeru a Dicastillo para la facción Dorregaray, poco tardas por unos cuantos carlistas que huieron al aproximarse dichos voluntarios.

— Una partida carlista de veinte hombres ha llevado de Obanos 6000 duros y un caballo, y de Encir 3542 reales.

Castilla Vieja. — Ayer se presentó en Valderas (Leon) una partida carlista de ocho hombres montados y armados, la cual es perseguida de cerca por la Guardia civil.

Cataluña. — La partida carlista Miret, compuesta de 200 hombres, ha estado esta noche pasada en Masquesa cobrando la contribución.

— El brigadier Martínez Campos participa que Savalls escapó después de varios encuentros, y que reunió las facciones en el Ter y hacia las Guile-

rias, son perseguidas por la columna Cabrinety.

— El gobernador militar de Tortosa participa, con referencia al jefe de la columna de Mora de Ebro, que ayer mañana había 1000 caristas cerca de Villarroya esperando ocasión para pasar el Ebro, y que en Barquera estaban las facciones Cusala, Madozo y cura de Flix.

No publica la *Gaceta* ningún decreto, orden ni disposición de interés general.

De la *Correspondencia de España* copiamos las noticias y partessiguientes:

El brigadier Cabrinety, que se hallaba en Ultera, salió ayer para el Ter y Guillería en persecución de la facción Savalls.

— Anteayer mañana había unos mil caristas de Ribarroja (Tarragona), esperando ocasión para pasar el Ebro.

— Anteayer estuvo la facción Miret, compuesta de 200 hombres, en Masquesa (Cataluña) cobrando la contribución.

— A las cuatro de esta tarde se han reunido en una de las cátedras de los estudios de San Lito, los dependientes del comercio de esta capital.

El señor presidente de la comisión convocadora, Sr. Martínez Rey, espuso el objeto de la reunión, que era el de proponer los medios más oportunos para conseguir la emancipación moral y material del dependiente con respecto a los propietarios de establecimientos comerciales.

En este sentido usaron de la palabra varios de los asistentes, proponiendo algunos de ellos que se ponga el capital al capital, formándose una caja común ó de resistencia con los fondos de todos para no ceder á las exigencias de los propietarios en casos dados.

A esta junta ha asistido gran número de dependientes de todos los gremios del comercio de esta capital.

— Paris, 25 (11-30 tarde). — Reina tranquilidad en toda Francia.

El nuevo presidente de la república general Mac-Mahon ha dirigido una circular á los prefectos, en la cual dice:

«No se atentará en lo mas mínimo contra las leyes existentes ni contra las instituciones.

Respondo del orden material. Cuento con vuestra vigilancia y vuestro concurso patriótico.»

El ministerio será constituido hoy.

El empréstito francés, que había bajado, ha subido á 83-00.

Milan, 24. — Ayer falleció el célebre poeta Alghisi Manzoni.

Paris, 25 (tarde). — En el Bolsin el empréstito francés se ha hecho esta tarde á 89 05.

Las tropas de la guarnición de Versalles y de Paris están sobre las armas en los cuarteles.

El orden no se ha turbado.

Paris, 26. — El «Diario oficial» publica los decretos nombrando los nuevos ministros.

El gabinete ha quedado formado así: Broglie, Negocios extranjeros; Arnoult, Justicia; Boute, Interior; Magnie, Hacienda; Donpierre, Marinas; Bathie, Instrucción pública y cultos; Deseilligny, Obras públicas; Laboullierie, Comercio; Clusay, Guerra interinamente.

El Sr. Paschal ha sido nombrado secretario de Estado y del Interior.

— La salida del Sr. Salmón para el Norte se aplica un período fundado en la conducta del general Nouvillat, que ni se comunica con Madrid cuanto debiera, ni da señales de actividad.

— El ministro de Gracia y Justicia salió anoche de Madrid. Un periódico dice que va al Norte con una comisión del gobierno para el general Nouvillat.

— Ha llegado á Ciudad Real el batallón de Asturias, de paso para Madrid y Cataluña.

— El batallón de Alba de Tormes salió anteayer de Valencia para Victoria.

— El Sr. Martínez Viallet, que se levantó en armas en favor del carlismo y fué indultado por el gobierno de don Amadeo de la pena de muerte que le impuso el consejo de guerra, ha dirigido una proclama á la marina española ordenando á cuantos individuos han servido las causas anticarlistas, y llamando á todos, después de ratarlos, para que se sirvan acudir á dar fuerza á la bandera de D. Carlos. El Sr. Viallet era jefe de escuadra hasta que se hizo carlista, y ahora parece que se da el título de almirante.

— Hé aquí una copia de la orden que

el cabecilla Vallés ha pasado á la empresa del ferro-carril, prohibiéndole la circulación de los trenes.

«Ejército real de D. Carlos. — Comandancia general de la provincia de Tarragona. — N habiendo podido conseguir á pesar de las varias comunicaciones espeditas al efecto, que dejase de funcionar los telégrafos y circular los trenes, lo prohibo por última vez bajo pena de ser pasados por las armas todos los empleados que se encuentren en ambas líneas, y en caso que no se pueda conseguir apelaré á otros medios, que me serán sensibles, á la destrucción de todos los puentes.

El comandante militar, Francisco Valet, — Campo del honor 17 de mayo de 1873.»

— Hay quien supone que el Sr. Thiers ha preparado su caída y la entrada de Mac-Mahon, no atreviéndose él á cargar con la responsabilidad de una dictadura. Los que esto dicen, apoyan su opinión en el hecho de haber sido elegido el mariscal duque de Magenta por la unanimidad de los que tomaron parte en la votación y sin dificultad previa.

— La opinión general de nuestros colegas sobre lo sucedido en Francia, es la de que la r pública francesa ha muerto con la entrada del mariscal Mac-Mahon en la presidencia.

— El *Imparcial* asegura que muy pronto estará en Madrid el general en jefe del ejército del Norte. Cuando nuestro colega lo asegure con tanta firmeza, tendrá sus motivos.

Ultima hora.

TELEGRAFIA PARTICULAR.

Madrid 27, 5 y 20 tarde.

Las facciones carlistas á las órdenes de Dorregaray se dirigen á Logroño, concentrándose las columnas para atacar.

Se concierne inminente un encuentro serio.

Se proyecta un plan de Hacienda completo, para evitar los presupuestos de modo que sean una verdad en el terreno práctico.

IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid.

Cotización oficial del 26.

Consolidado, 47.75.

Deuda del personal, 00,30.

Bonos, 63,00.

Acciones del Banco de España, 449,50

Córdoba.

Trigo de 3 á 33.

Cebada, de 20 á 23.

Habas de 25 á 27.

Garbanzos, de 10 á 10.

Escaba de 14 á 15.

Acete en los molinos, á 28.

Idem id. en la ciudad, de 31 á 32.

Maiz de 38 á 40.

Alberjones 26 á 28.

Alpiste de 50 á 60.

Carne de vaca á 44 cuartoslibra.

Id. de cerne á 25.

Jabón blanco, á 16 cuartoslibra.

Sevilla.

En la Alhondiga. — Trigo de 37 á 44.

Cebada de 23 á 24. — Habas de 33 á 34.

Acete de 33.

Jerez.

Trigo de 36 á 40. Cebada de 27 á 29.

Habas de 38 á 40. Acete de 44 á 49.

Málaga.

Trigo de 37 á 45. Cebada de 21 á 29. Habas de 35 á 40. Acete de 33 á 35.

Granada.

Trigo de 36 á 42. Cebada de 25 á 26. Habas de 34 á 36.

CORREOS.

ENTRADAS.

De Madrid y su carrera á las 12 y 11 minutos de la tarde.

De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la Alhondiga á la una y 40 minutos de la tarde.

De Málaga y su carrera á la una y 31 minutos de la tarde.

De los pueblos de la sierra á la una de la madrugada.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera á las dos y 23 minutos de la tarde.

Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la si-

FERRO-CARRILES.

ya á las dos y diez minutos de la tarde.

Para Málaga y su carrera á las 2 de la tarde.

Para los pueblos de la sierra á las doce de la noche.

Horas de recoger la correspondencia. — A las diez y 30 minutos de la mañana, doce de la tarde y diez de la noche.

De Córdoba á Madrid.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 25 minutos de la tarde, llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá á las 4 de la noche y llegará á Córdoba á las 12 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba á las tres de la madrugada y llegará á Madrid á las 9 y 48 minutos de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana y llegará á Córdoba á las dos de la madrugada.

Precios: en primera clase 22 rs. 25 céntimos; segunda clase 16 rs. 50 céntimos; tercera clase 10 rs.

De Córdoba á Sevilla.

Habrán tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba á las 6 y 55 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 12 y 55 minutos de la tarde. Sale de Sevilla á las 6 de la mañana y llega á Córdoba á las 12 del día.

El segundo tren sale de Córdoba á las 2 y 10 minutos de la tarde, y llega á Sevilla á las 5 y 33 minutos de la misma. Este tren conduce directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 10 y 15 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 4 y 40 minutos de la tarde. En este tren se puede venir directamente de Cádiz.

El tercero sale de Córdoba á las 4 y 30 minutos de la tarde y llega á Sevilla á las 10 y 50 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 5 y 35 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 11 y 35 minutos de la noche. Precios de Córdoba á Sevilla y viceversa. Primera clase, 63 reales. Segunda clase, 47 reales 25 céntimos. Tercera clase, 28 rs. 40 céntimos.

El primer tren solo tendrá lugar los martes, jueves, sábados y domingos; y el tercero los lunes, miércoles, viernes y domingos.

De Córdoba á Málaga.

Habrán dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba á las 5 de la mañana, llegando á Málaga á las 12 de la misma. De

SECCION COMERCIAL.

Málaga sale á las 7 y 30 minutos de la mañana, y llega á Córdoba á las 4 y 31 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 2 de la tarde, y llega á Málaga á las 8 y 4 minutos de la noche. De Málaga sale á las 3 y 25 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 10 y 23 minutos de la noche.

Precios de Córdoba á Málaga y viceversa. Primera clase, 102 rs. Segunda clase, 76 rs. Tercera clase, 46 rs. 40 céntimos.

De Córdoba á Belmez.

Abierta á la explotación la sección de este ferro-carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belmez, habrá un tren diario, por ahora, en combinación con las líneas de Belmez á Almerçon y de Ciudad Real á Badajoz. Saldrá de Belmez para la Alhondiguilla á las 6 y 15 minutos de la tarde; y de la Alhondiguilla para Belmez á las 6 y 40 minutos de la mañana. Hay un servicio de Diligencias entre Córdoba y la Alhondiguilla en combinación con dicho ferro-carril.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba á la Alhondiguilla en combinación con el ferro-carril de Belmez y los de Extremadura, la Mancha y Portugal.

La salida de los carruajes será á las once de la noche.

La administración, á cargo de los señores Viguera hermanos, se halla establecida en el Ayuntamiento 12.

Precios de asientos convencionales:

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distingua aquella en que ocurre el mismo.

Catedral, 1. — S. Pedro, 2. — S. Andrés, 3. — S. Lorenzo, 4. — Santa Marina, 5. — San Nicolás de la Villa, 6. — S. Miguel, 7. — Compaña, 8. — S. Juan, 9. — Agerquia, 10. — S. Lugo, 11. — Magdalena, 12. — Espíritu Santo, 13. — S. Basilio, 14. — Merce, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyos tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

COSARIOS.

Nota de las Posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan.

ADAMUZ.

Diego Ramos. — Pulla.

Alonso Diaz. — Jervas.

ALDRA DE QUINTANA.

Francisco Gimenez. — Pótro.

ALMADEN.

José Lopez. — Adera.

ANTOQUERA.

Francisco Perez y Fernando Perez. — Pótro.

ANORA.

Miguel Sanchez. — Santa Marta.

BAENA.

Isidro Colodrero. — Pótro.

BELCALZAR.

Alejandro. — Merced.

BELMEZ.

Manuel Gonzalez. — Nueva San Pablo.

BUJALANCE.

Francisco Roman y Jose Leon. — Nueva de San Pablo.

Francisco Benecesá y Juan Bejar. — Santa Marta.

CABEZA DE BURY.

Salvador Bereno. — Santa Marta.

CABRO DEL RIO.

Juan Hidalgo. — Pulla.

Francisco Maria Carpio. — Pulla.

CARLATA.

Juan de la Cruz. — Nueva de San Pablo.

Francisco V. nancio. — Pótro.

CARPIO.

Antonio Acán. — Nueva San Pablo.

Fidel Charquero. — Santa Marta.

DOÑA MENCIA.

Francisco Navas. — Pótro.

DOS TORRES.

Isidoro Molina. — Santa Marta.

ECLA.

Salvador Dieguez. — Adera.

ESPEJO.

José Castro. — Nueva San Pablo.

Cristobal Moillado. — Santa Marta.

ESPIEL.

Concepcion Mascarafe. — De la Merced.

FERNAN-NONEZ.

Martin Serrano. — Toro.

Juan Serrano. — Santa Marta.

FUENTE CEBUNA.

Juan Mar. — Nueva San Pablo.

HINOJOSA.

Estevan Jurado. — San Andrés.

Juan Murillo. — Santa Marta.

Antonio Diaz. — Id.

LUCENA.

Julian Alba. — Adera.

FRANQUEO

de la correspondencia.

CARTAS para el interior de las poblaciones. Donde está establecido, hay que ponerles un sello de 5 céntimos de peseta, sea cualquiera su peso, y por estas no se pagará el cuarto llamado del correo.

Para todos los pueblos de la Península é islas adyacentes. El franqueo es obligatorio. Un sello de 40 céntimos de peseta por cada quince gramos.

Certificados. — Además de los sellos de franqueo otros de 50 céntimos de peseta.

Para Cuba y Puerto Rico. — Un sello de 25 céntimos de peseta por cada diez gramos.

Certificados. — Además del franqueo un sello de una peseta.

Para las islas Filipinas. — Un sello de 25 céntimos de peseta por cada diez gramos.

Por los vapores ingleses. — Un sello de 50 céntimos de peseta por cada 10 gramos.

Venta de fincas.

Para pago de un credito hipotecario que estan afectas y con conocimiento de la Comision liquidadora de los negocios de don Agustin de Fuentes, saca a subasta publica...

Fincas rusticas.

La Hacienda de olivar y viña con molino de aceite y caserío de labor, término de Montilla, nombrada de Taguas, compuesta de noventa y seis fanegas...

El lagar nombrado de SALINAS.

El lagar nombrado de SALINAS, término de la ciudad de Montilla, con casa de recreo y en ella viga, husillo y demás artefactos para prensarla uva...

La Huerta de la Magdalena.

La Huerta de la Magdalena, también en la ciudad de Montilla, al sitio del mismo nombre, linda al N. con tierras de Don Francisco Molina Garcia...

y con un remanente de agua: valor de esta finca, su caserío, y obras de riego, tipo para la subasta, quinientos mil pesetas. 15000

Una suerte de olivar en Montilla al sitio de Piedraluenga, conocida por el tranco de Coscojar, linda al N. con olivos del mismo caudal y otros de los herederos de D. Miguel Raigon...

Otra suerte de Olivar en el mismo sitio que la anterior, conocida por el tranco de la Puente, linda por N. con el camino de Cabra, al E. con el arroyo de Benavente...

Otra suerte de olivar en Montilla, al sitio de la Parada de Mohedano, conocida por el tranco del mismo nombre, linda al N. con olivos de D. Juan Pardo...

Y otra suerte de olivar en Montilla, al sitio de los Poyos y vereda de Jarata, linda al N. con tierras calmas de D. Juan Sanchez Campins...

Una casa en la referida Ciudad de Montilla; su calle de San Sebastian, antes de Moreno, señalada con el núm. 4 moderno...

Y otra casa bodega en referida ciudad, su calle de Altillos, sin número de poblacion, linda derecha casa número 11 de la misma calle...

El importe de los remates de las anteriores fincas, se entregará por los compradores en efectivo, en el acto de otorgarse las correspondientes escrituras de venta.

El Mediodia. Sociedad de seguros contra incendios. Esta sociedad admite al seguro toda clase de valores rústicos. Hace el seguro de todas las cosechas con las ventajas posibles para el labrador...

Arrendamiento. Se hace de San Miguel en adelante por tiempo, de los montes, pastos y labor de la finca de los Ricos de Guadalupe...

Consultas medicas en general, y en especialidad de la vista.

establecidas en esta ciudad hace cuatro años, calle de la Moreña núm. 6. En el año último se han hecho treinta y nueve operaciones de cataratas y pupilas artificiales...

Ruiseñores. Se venden dos que cantan muy bien en la posesion del Brillant. Son del capataz, que tratará de su ajuste.

Almoneda. Se hace de un buen estrado, loz, cristal, china y otros muebles, de 10 a 20. Deanes 8. También se vende un bien clasificado mobiliario y varias antigüedades.

KENNISA. QUITA INSTANTANEAMENTE EL DOLOR DE MUELAS. Como preservativo, ejerce su acción purificando las encías y los huesos del S.A.R. produciendo la descomposicion de las sustancias alimenticias...

Venta. Se venden unos armarios acristalados y un mostrador: calle de Lineros número 11 darán razon.

La Española. Casade huéspedes de Manuel Campañero.

Desde San Juan proximo se trasladará este acreditado establecimiento a la calle del Gran Capitán, frente el Gran Teatro, núm. 1 y 2, donde encontrará sus favorecidos además de un esmerado servicio, cómodas habitaciones y dos deliciosas vistas.

Carruajes. En el taller de coches de Jesús María hay de venta: un millor, un facton con capota y otro sin ella, y un tret. Dichos carruajes están montados y con una mano de pintura gris.

Venta. La de un carruaje Bre con cuatro ruedas para una ó mas caballos, apreciada en tres mil reales, y se vende por la mitad de su precio, con sus correspondientes arreos nuevos: su dueño calle Lico núm. 52.

Situado en el paseo de la Victoria, inmediato al ferro-carril, y con magnificas vistas a la sierra. CORDOBA. Esta fonda se traslada en 24 de Junio al pasco del Gran Capitán número 4, para mejorar el local.

INJECTION BROU. Higiene infalible y preservativa la única de cura sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales botecas del universo. Exigir el modelo. 25 años de existencia. Paris, casa del inventor BRCU, Edouard Magé, 488.

EL TIMBRE. Letrados número 4. Borifacio Campes y Compañia. Cintas ligetas y Esjañolas, ferreteria, quincalla, armas de fuego, pólvora, y demás objetos para cacerías, lances y demás objetos para viaje. Herramienta para toda clase de oficios, azidas, palas de hierro, carrillos de id. para pozos, teles nauticas, cin vegetal, colchones de varias clases, moho para maderas, utensilios de cocina y otros muchos efectos.

Sombrereria de las tres B. B. B.

BUENO BONITO BARATO, calle Prim núm. 19. Durante los dias de feria se realizará un gran surtido de sombreros de todas clases y formas de las últimas novedades...

Venta. Se hace de una estantería nueva y vistosa. En la calle de Armas núm. 19 informarán.

Almoneda. Se hace de toda clase de mobiliario, en la casa número 10 de la calle de Carnicerías. Horas de 10 a 5 de la tarde.

Arrendamiento. Desde San Juan proximo se hace de la casa núm. 3, calle de Armas, propia del Sr. D. Manuel Cabezas y Fuentes.

Al público. En el nuevo establecimiento abierto en la Esparteria núm. 12 de Don Pedro Yuste, ha completado surtido en géneros coloniales, estralageros y del reino, surtido general en drogas, pinturas, específicos, cal hidráulica, etc.

Ventas en comision por cuenta de fabrica en Sevilla. En la calle de la Sopa, hoy G. onales número 9, casa de D. Francisco Varela se hacen constantemente de los géneros que son necesarios e indispensables para la fabricacion de cecillos, como son suelas y becuerros...

Perdida. Se ha extraviado un libro de la propiedad del Sr. Rafael Aroca, pelonégro y hierro del Sr. Marqués de Villaseca, el hierro forma corona y tiene el p. en un lunar blanco en un lado de la cara.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de la casa núm. 76 calle de San Fernando. Para tratar de su ajuste y condiciones calle San Basilio número 2 darán razon.

Venta. Se hace de una carretel y una canastilla en muy buen estado de uso. Darán razon en el taller de coches de la calle del Pajarito.

Tratado completo del cultivo de la huerta.

Obra escrita expresamente para todas las provincias y por señores Españoles, por D. Buenaventura Aragón. Forma un tomo de mas de 300 paginas con grabados. Su precio 88 rs en la imprenta DIARIO.

Facturas de cupones de renta perpetua del 3 por 100. Se hallan de venta en el despacho de este periódico.

Arrendamiento. Desde el día de San Miguel proximo se hace por el término de seis años del cortijo de Morales y Legar Grande, cuyas fincas radicadas en el término de Posadas, y como a dos kilómetros de la estacion del ferro-carril de Sevilla: la persona a quien convenga dicho arrendamiento puede pasar a la Secretaría del Excmo. Sr. D. Antonio de Altadas, plazuela de Frias núm. 12, donde se celebrará de las condiciones y demás circunstancias que pueden interesarle.

Venta. Se hace de una tartana y una guarrión a la jerezana, plazuela de San Felipe núm. 1.

Manteca de Holanda superior fresca: acaba de llegar al Establecimiento de Don Feliciano Gimenez, en las Tendillas.

Venta. Se venden laureolas, bojes, flor de lis y otras, y algunos muebles de casa. Calle de Grajea número 8.

Venta. Se hace de una gindola en buen estado de servicio y a precio muy arreglado. Puede tratarse en la calle del Ayuntamiento, núm. 12.

Al público. En la calle de Ambrosio de Morales frente al café de Pozuzo, se realizan 2.000 pares de botas de todas clases y labradas en Cordoba, a un precio sumamente fabuloso. La causa es que el dueño de este establecimiento espera cubrir ciertas atenciones de su negocio.

Venta. Se vende una casa situada en la rinconada de San Julian, Campo de la Verdad, señalada con el número 16 antiguo. Darán razon calle del S. núm. 116.

Venta. Se enagenan las haciendas (reunidas) llamadas de la Palmera, Aconar Bajo, Naranjuelos, Torreclaya y Mesa Cordera, con las hazaas tambien unidas del Piñero y de Chaparral, que las divide el camino de los peñes para el Couvent de Santo Domingo de Sca. y se hallan situadas en e pago que se llama de espresada Palmera, al principio del alcor de la sierra, como a media legua de esta capital, compuestas de olivares, viñas y chaparrales; teniendo la primera un caserío, huerta, albercas, noria y grandes veneros de agua de pie y la tercera tambien con su casa de teja, alberca y venero de dicha agua.

El olivar llamado de Arévalo, con unos tres mil pies en el pago del Tabero, camino que va a la Arzizafa, a un cuarto de legua de esta ciudad.

Una haza tambien de olivar, que tendrá unos cuatrocientos pies, en el mismo pago, que linda con la hazienda de la Tia Dominga, con la cerca baja de la huerta llamada de Ojas y con plantonares de la hacienda de la Albuca.

La huerta con su caserío comprada de Bazan ó Zhan, que se compone de naranjos, olivos, encinas y otros árboles, con sus albercas y abundante venero.

El Valde de mismo nombre. La hacienda de encina, que se compone de las Conejerita ó Conejerita, cuyas tres últimas fincas están bajo una linda, en el arroyo de Guadabarro, por cima de las Ventas de Alcolea.

Y fin lumbre, se venden otros barcos sueltos y porcion de casas en diferentes puntos de esta capital.

Las personas que quieren acomodar podrá pasar a la casa núm. 15 calle del P. raso, para enterarse del precio y condiciones.

Coches de plaza. Desde el 26 del corriente se establecen en la plazuela de la Conpañia por Don Felipe Puente Roldán a los precios siguientes:

Por una carrera que no exceda de media hora, en carruaje de un caballo, 4 rs. Por cada hora, 8 rs. En carruajes de dos caballos, por carrera 8 rs. Por hora 2 rs.

Los cocheros llevarán el correspondiente reglamento que podrá reclamar para verlo los que usen de los carruajes. En los dias de feria sus precios serán convencionales y fuera de ellas. En caso del hurto de los coches, Capuchinos 6, puede tratar el que desee los carruajes por dias ó por abono.

Don Ramon Rojas, cirujano dentista.

Dilatadoras completas en oro y combinacion de cauchou, color de rosa, las mas bonitas que hasta ahora se han conocido y fuertes 3000 rs.

Id. en oro 1000 rs. Id. en platino 1500 rs. Id. en cauchou 4000 rs. Un diente en oro 70 rs. En platino 100 rs. En cauchou 50 rs. Mueles para poder comer con ellas, 60 reales.

Todo or el sistema americano. Limpieza en la dentadura desde 0 reales hasta 20. Y por empasta: una muella de 10, 0 a 10 reales.

Las extracciones de muella ó raices bien sacadas, sin molestar, desde 4 reales hasta 20. Las operaciones dificiles a precios convencionales: en casa de las Mariquetas.

Arrendamiento. Desde el día de San Miguel proximo se hace por el término de seis años del cortijo de Morales y Legar Grande, cuyas fincas radicadas en el término de Posadas, y como a dos kilómetros de la estacion del ferro-carril de Sevilla: la persona a quien convenga dicho arrendamiento puede pasar a la Secretaría del Excmo. Sr. D. Antonio de Altadas, plazuela de Frias núm. 12, donde se celebrará de las condiciones y demás circunstancias que pueden interesarle.

Venta. Se hace de una tartana y una guarrión a la jerezana, plazuela de San Felipe núm. 1.

Manteca de Holanda superior fresca: acaba de llegar al Establecimiento de Don Feliciano Gimenez, en las Tendillas.

Venta. Se venden laureolas, bojes, flor de lis y otras, y algunos muebles de casa. Calle de Grajea número 8.

Venta. Se hace de una gindola en buen estado de servicio y a precio muy arreglado. Puede tratarse en la calle del Ayuntamiento, núm. 12.

Al público. En la calle de Ambrosio de Morales frente al café de Pozuzo, se realizan 2.000 pares de botas de todas clases y labradas en Cordoba, a un precio sumamente fabuloso. La causa es que el dueño de este establecimiento espera cubrir ciertas atenciones de su negocio.

Arrendamiento. Desde el día de San Miguel proximo se hace por el término de seis años del cortijo de Morales y Legar Grande, cuyas fincas radicadas en el término de Posadas, y como a dos kilómetros de la estacion del ferro-carril de Sevilla: la persona a quien convenga dicho arrendamiento puede pasar a la Secretaría del Excmo. Sr. D. Antonio de Altadas, plazuela de Frias núm. 12, donde se celebrará de las condiciones y demás circunstancias que pueden interesarle.

Venta. Se hace de una tartana y una guarrión a la jerezana, plazuela de San Felipe núm. 1.

Manteca de Holanda superior fresca: acaba de llegar al Establecimiento de Don Feliciano Gimenez, en las Tendillas.

Venta. Se venden laureolas, bojes, flor de lis y otras, y algunos muebles de casa. Calle de Grajea número 8.

Venta. Se hace de una gindola en buen estado de servicio y a precio muy arreglado. Puede tratarse en la calle del Ayuntamiento, núm. 12.

Al público. En la calle de Ambrosio de Morales frente al café de Pozuzo, se realizan 2.000 pares de botas de todas clases y labradas en Cordoba, a un precio sumamente fabuloso. La causa es que el dueño de este establecimiento espera cubrir ciertas atenciones de su negocio.